

La Fipec souligne le rôle-clé de sa filière dans la réindustrialisation des territoires

Réunis à l'occasion de leur journée annuelle, les adhérents de la Fédération des Industries des peintures, colles, encres, couleurs pour l'art et résines synthétiques (Fipec) ont examiné les voies les plus pertinentes pour envisager la reprise et l'indispensable réindustrialisation.

Paris, le 6 juin 2025 – Lors de leur Assemblée générale, les adhérents de la Fipec ont élu, au poste de Président-Adjoint, Jean-Paul AMENC, Directeur des ventes Monde de Pébéo et Président de l'AFCALE. Il viendra appuyer Jacques MENICUCCI, actuel Président de la Fipec, dans sa mission de représentation des 150 entreprises membres des 5 syndicats de la Fédération et les autres membres du Bureau de la Fipec : son Vice-Président, nouvellement nommé : Pascal TISSEYRE, Vice-Président Affaires Gouvernementales PPG EMEA et Olivier ROBARDEY, son trésorier, par ailleurs, Président de chez Théolaur Peintures. A l'occasion des Assemblées générales syndicales précédant celles de la Fipec, les présidents de l'AFCALE (Jean-Paul AMENC), de l'AFICAM (Jean-Marc BARKI) et du SNFORES (Axel de LAVERNHE) ont été réélus ; les 2 autres syndicats n'ayant pas fait l'objet d'évolution.

L'Assemblée générale de la Fipec s'est poursuivie par une conférence invitant les 140 participants – adhérents et partenaires – à s'interroger sur les axes souhaitables pour la réindustrialisation face au double enjeu de la fièvre réglementaire et d'une conjoncture toujours incertaine. A cette occasion, Olivier LLUANSI, Professeur au Conservatoire national des Arts et Métiers et titulaire de la Chaire Industrie décarbonée, a proposé des actions répondant à la spécificité des filières représentées par la Fipec. Il les exhorta, notamment, à innover dans la rupture économique actuelle tout en portant davantage leurs enjeux dans le débat public, tels leurs contributions pour rendre les filières aval encore plus durables et la variété des emplois proposés.

La table ronde clôturant cette journée a mis en avant les atouts des innovations techniques et sociétales, comme l'IA et l'organisation du travail en mutation, pour le nécessaire rebond industriel. Les échanges entre Philippe BOUSSEMARY (Directeur général Sto France), Tawhid CHITOU (Président d'Alvancity), Paola FABIANI (Vice-Présidente du Medef et Présidente Fondatrice Wisecom & Vado Via) et Azmina GOULAMALY (Administrateur de la Fédération des Entreprises d'Outre-mer et Codirectrice générale Oceinde) ont illustré l'importance de l'innovation et du progrès dans la réindustrialisation.

Nous retiendrons particulièrement :

- l'invitation de Philippe BOUSSEMARY à favoriser la « **coopétition** » alliant collaboration et

compétition,

- la précision de Tawhid CHTIQUI, rappelant que « ***l'IA ne crée pas, elle fait mieux*** » et que **son déploiement sera d'abord « un enjeu d'organisation économique bien plus que technologique »**,
- **les gains de productivité permis par l'IA permettant de compenser les coûts de la réindustrialisation** pour Paola FABIANI
- **l'appel à « l'antifragilité »** d'Azmina GOULAMALY rappelant que « ***tout choc invite à une transformation*** ».

Pour chacun d'eux, **l'absence d'une simplification réglementaire significative, empêcherait une innovation suffisamment forte pour contribuer aux enjeux de la souveraineté industrielle européenne.**

Revenant sur les 140 ans de la Fipec, son Président, Jacques MENICUCCI, conclut cette journée en déclarant : « ***la longévité de la Fipec montre qu'une fédération n'est forte que par ses membres, et que ce n'est qu'unie qu'une filière demeure efficace.*** »

En attendant de retrouver prochainement les moments forts de cette journée, consultez dès à présent notre dernier rapport d'activité animé sur notre chaîne YouTube et en ligne sur <https://fipec.org/wp-content/uploads/2025/06/RA-Fipec-2024-WEB.pdf>

Contact presse

Pierre-Henri de Longcamp : ph.delongcamp@fipec.org / 06 83 52 53 50

La FIPEC représente le secteur des industries des peintures, encres, couleurs, colles et adhésifs, résines

La Fipec c'est :

- *5 syndicats membres : AFCALE (Couleurs pour artistes), AFICAM (Colles, mastics et adhésifs), AFEI (Encres d'imprimerie), SIPEV (Peintures, enduits et vernis) et SNFORES (Résines)*
- *De nombreux produits représentés : peintures, enduits, vernis, encres, couleurs, colles, adhésifs, résines et mastics*
- *Près de 150 entreprises en France*
- *Pour un chiffre d'affaires global de 5 milliards d'euros*
- *Et 20 000 emplois directs sur l'ensemble du territoire*

[Fipec.org](https://fipec.org)

Suivez-nous sur [X](#) et [LinkedIn](#)